
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края 

с 8 по 15 июня 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

Информацию о еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата краевого парламента, которое 

прошло 4 июня под председательством Геннадия Ягубова, опубликовали 

газеты "Призыв", № 41 от 9 июня, "Петровские вести", № 43 от 9 июня, 

"Сельская новь", № 40 от 9 июня, "Вестник Прикумья", № 40 от 9 июня, 

"Рассвет", № 40 от 9 июня, "Наше время", № 44 от 13 июня, "Голос 

времени", № 43 от 9 июня, "Знамя труда", № 40 от 8 июня, "Панорама 

нашей жизни", № 45 от 8 июня, "Искра", № 41 от 8 июня, "Степновские 

вести", № 42 от 8 июня, "Наша жизнь", № 40 от 8 июня, "Заря", № 43 от 8 

июня, "Вперёд", № 47 от 8 июня, "Приманычские степи", № 41 от 8 июня. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В преддверии Дня России в Ставрополе прошла церемония вручения 

государственных и краевых наград, участие в которой принял председатель 

Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов. Как сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 8 июня, медали, ордена и благодарственные письма в 

этот день получили аграрии, врачи, учителя, журналисты и промышленники. 

Об участии Геннадия Ягубова в мероприятии также написали газеты 

"Ставропольская правда", № 62 от 9 июня и "Вечерний Ставрополь", № 

106 от 9 июня.  

Депутаты краевой Думы Дмитрий Судавцов, Ольга Дроздова, 

Людмила Редько, Илья Дроздов, Александр Пелюх и другие приняли 

участие в прошедших 12 июня в Ставропольском крае торжествах, 

посвященных Дню России. В краевом центре на Крепостной горе состоялась 

праздничная программа "Россия – чемпионка!", приуроченная к 

торжественной дате и к Чемпионату мира по футболу-2018. Ее участниками 

стали более 5 тысяч человек, в том числе, губернатор Ставрополья Владимир 

Владимиров. Участники акции исполнили Государственный гимн 

Российской Федерации, а затем состоялся праздничный концерт, в котором 

выступили вокальные и хореографические коллективы, а также учащихся 

спортивных школ Ставрополья, сообщил "Городской портал-Ставрополь" 

от 12 июня.  

В День России заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Ольга Дроздова и депутат Дмитрий Шуваев приняли участие во 

всероссийской акции "Мы – граждане России!". В торжественной обстановке 

в музейно-выставочном комплексе "Россия. Моя история" парламентарии 

вручили паспорта  38 юным жителям края. "Сегодня для вас очень важный 

день. Вы получаете главный документ – паспорт и становитесь 

полноправными гражданами нашей великой страны", – обратилась к 
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школьникам Ольга Дроздова. "Этот документ наделяет вас большими 

правами, но вместе с тем и определенными обязанностями гражданина 

России", – подчеркнул Дмитрий Шуваев. Парламентарии пожелали ребятам 

успехов во всех делах и больших достижений. Телеканал ГТРК 

"Ставрополье" сообщил, что всего в этот день на Ставрополье первые 

паспорта получили более 800 жителей региона. 

Депутат Думы Ставропольского края Алексей Раздобудько принял 

участие в мероприятии, посвящённом Дню России, которое прошло в  

Военно-патриотическом музее "Поиск бессмертия" города Лермонтова. Как 

сообщил сайт города Лермонтова, на встречу были приглашены ветераны 

Великой Отечественной войны, ветераны труда и атомной промышленности, 

Почетные граждане города Лермонтова, студенты и преподаватели 

Лермонтовского регионального многопрофильного колледжа.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественном мероприятии, посвященном Дню социального 

работника, которое состоялось в Ставрополе. В адрес тех, кто всю свою 

жизнь посвятил людям, звучали тёплые слова и поздравления, сообщил 

телеканал "26 регион" от 8 июня.  

В честь 219-й годовщины со Дня рождения Александра Сергеевича 

Пушкина в Железноводске прошёл 7-й межрегиональный литературно-

музыкальный фестиваль "Пушкинские дни на Северном Кавказе", написала 

газета "Ставропольская правда", № 62 от 9 июня. Организатором 

мероприятия выступило ставропольское региональное отделение КПРФ. Как 

рассказал заместитель председателя Думы Ставропольского края, первый 

секретарь Ставропольского крайкома КПРФ Виктор Гончаров, 

Железноводск не случайно был выбран для проведения "Пушкинских дней" 

"Когда вчера после заседания в исторической Пушкинской галерее мы вышли 

на площадку и увидели прямо перед собой пятиглавый Бештау, который 

Александр Сергеевич не раз упоминал в своих воспоминаниях, то возникло 

особенное чувство сопричастности творчеству гения русской поэзии", - 

отметил Гончаров. 

Газета "МК-Кавказ", № 25 от 13 июня написала о работе 

Общественной приемной председателя партии "Единая Россия" Дмитрия 

Медведева в Ставропольском крае, работой которой  уже три года руководит 

первый вице-спикер Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов. Как 

было отмечено, треть всех поступающих обращений – вопросы ЖКХ. А 

львиная доля из этой трети – жалобы на Фонд капитального ремонта. 

Примечательно, что в общественные приемные председателя партии "Единая 

Россия" идут и сторонники этой партии, и других, в том числе 

оппозиционных, и беспартийные, и политически совершенно равнодушные, 

идут люди всех возрастов, пишет газета. В Региональной Общественной 

приемной "ЕР" ведут прием депутаты всех уровней: федеральные, краевые, 

городские, а также министры, руководители краевых ведомств и даже 

губернатор. Такие приемные есть во всех городах и районах края и в них по 
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графику тоже ведется прием депутатами и руководителями краевых 

министерств и ведомств, которые выезжают в территории. 

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 24 от 13 июня 

написала о первых итогах реализации на Ставрополье закона о курортном 

сборе, который вступил в силу с 1 мая. Этой теме бы посвящён "круглый 

стол", участие в котором приняли представители  Минтуризма, 

Общественной палаты, Думы Ставропольского края, администраций 

городов КМВ, а также санаторно-курортного комплекса края. Издание 

напоминает, что идея курортного сбора на Кавминводах с первых дней 

вызвала бурную дискуссию. Высказывались опасения, что это негативно 

отразится на туристическом потоке. Но на практике оказалось, что большая 

часть отдыхающих на курортный сбор реагирует вполне благожелательно. 

"Первая транзакция - 13 млн руб. - прошла 28 мая, - сообщила заместитель 

министра туризма и оздоровительных курортов Ставрополья Елена Шконда. 

- 76% отдыхающих оплатили курортный сбор. 16% воспользовались своим 

правом на льготу, подтвердив его документально, и были освобождены от 

оплаты".  Из тех, кто льгот не имеет, категорически отказались платить 

только 2% гостей, они подписали уведомления, которые санатории 

переслали в минтуризма для возбуждения административного производства 

и привлечения отказников к ответственности. За неуплату курортного сбора 

закон предусматривает штраф от 500 до 2000 рублей. Ещё 7% отдыхающих, 

заезжая на отдых, платить вроде не отказываются, но откладывают это дело 

на потом, закон это позволяет. Да так и уезжают, не оплатив курортный 

сбор. Таких туристов министерство тоже намерено штрафовать. Елена 

Шконда констатировала, что той волны негатива со стороны туристов, к 

которой все готовились и которую ждали, нет. Подтвердили это и предста-

вители санаториев и гостиниц, участвующие в "круглом столе". Главное, на 

чём следует теперь сосредоточиться, как будет расходоваться курортный 

сбор, считает представитель уполномоченного по защите прав 

предпринимателей в СК, эксперт по курортным вопросам Дмитрий Котов.  

"Хотелось бы, чтобы эти средства пошли на создание информационных 

центров для туристов, модернизацию музеев, обустройство новых 

терренкуров и т.д., а не на банальное латание дыр". Между тем, противник 

курортного сбора гендиректор "Курортного управления", депутат Думы 

Ставропольского края Николай Мурашко, считает курортный сбор мерой, 

регулирующей туристический поток. "Если мы хотим увеличивать поток, нужны 

другие меры. Если хотим ограничивать, тогда - курортный сбор, и его величина 

должна зависеть от того, насколько мы хотим обрезать этот поток". При этом, 

по словам Мурашко, сегодня ещё рано делать выводы об эффективности 

курортного сбора, однако уже сейчас есть много вопросов к министерству.    

В Думе Ставропольского края обсудили социальную поддержку по 

оплате жилых помещений, отопления и освещения педагогическим 

работникам образовательных организаций, проживающим и работающим в 

сельских населенных пунктах и рабочих поселках, сообщил телеканал 
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"АТВ" от 14 июня. Также депутаты совместно с коллегами из 

регионального правительства продолжат начатую работу, которая 

направлена на совершенствование законодательства края в сфере 

предоставления мер социальной поддержки сельским педагогам.  

13 июня в краевом центре прошло собрание, посвящённое Дню 

медицинского работника. Представителей профессии, ветеранов краевой 

отрасли поздравил губернатор края. Губернатор вручил краевые награды 

лучшим работникам отрасли. Также поприветствовали сотрудников 

медицинских учреждений председатель краевой Думы Геннадий Ягубов и 

министр здравоохранения края Виктор Мажаров, сообщили телеканалы  

"АТВ" от 13 июня и "Своё ТВ" от 13 июня. Информация об этом также 

была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 63 от 15 июня.   

На заседании комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям говорили о важности военно-патриотического воспитания 

молодёжи. Как сообщил телеканал "Своё ТВ" от 13 июня, у Ставрополья в 

этом направлении успехов немало. В крае создано 534 объединения 

школьников, 5 постоянно действующих Постов № 1, активное юнармейское 

движение - 490 отрядов, слёты и палаточные лагеря.  Способствует военно-

патриотическому воспитанию молодых людей и то, что в школах детям 

преподают основы военной службы на уроках ОБЖ, сообщил телеканал "26 

регион" от 13 июня. В этом задействованы 635 общеобразовательных 

учреждений, где проходят обучение более 10 тысяч молодых людей, стоящих 

на воинском учёте, рассказала на заседании заместитель министра 

образования Ставропольского края Диана Рудьева. Тем не менее, 

существуют и проблемы. Среди них - укрепление военно-технической базы и 

подготовка кадров. Решать эти проблемы предлагают комплексно, создав 

центры патриотического воспитания в каждом селе, городе и районе 

Ставрополья, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 13 июня. С такой 

инициативой в рамках госпрограммы "Патриотическое воспитание граждан 

на 2016-2020 годы" предложило выступить на федеральном уровне краевое 

министерство образования. Парламентарии поддержали это предложение. 

Готовность участвовать в программе высказал на заседании и военный 

комиссар Ставрополья. Также на заседании комитета была единогласно 

поддержана идея минздрава сделать обязательным для всех призывников 

тестирование на употребление наркотиков и алкоголя. Если на федеральном 

уровне эту инициативу поддержат, то такие тесты будут сдавать все молодые 

люди при постановке на воинский учет.  

Председатель комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике краевой Думы Юрий Белый в газете "Ставропольская правда", 

№ 63 от 15 июня рассказал об исполнении бюджета Ставропольского края за 

2017 год, своём отношении к законопроекту о "детях войны" и закону о 

курортном сборе, а также планах комитета на 2018 год.  
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Есть ли будущее у троллейбусного парка Ставрополя? Выяснить это 

пытались краевые депутаты на выездном совещании комитета Думы 

Ставропольского края по промышленности, энергетике, строительству 

и жилищно-коммунальному хозяйству, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 14 июня. Сейчас по городу курсируют 52 троллейбуса, 

которые нужно отремонтировать уже в следующем году. Техобслуживание 

одной машины обходится от 4 до 6 миллионов рублей. Если проблему не 

решить, непригодный транспорт могут попросту снять с маршрута. Как это 

произошло с троллейбусами №4, 5, 6 и 11. С 2015 года троллейбусный 

пассажиропоток сократился в три раза. Содержать убыточное предприятие 

городу явно не по силам. Парламентарии выразили сомнение, что попытки в 

очередной раз спасти троллейбусный парк принесут позитивный результат, 
пишет сайт "Победа 26". "Я уверен, что троллейбус уже объективно своё 

отжил. Нам не надо думать о том, как закупать новые троллейбусы, 

сколько они стоят. Нужно переходить на другие виды транспорта, но не на 

маршрутки", — считает депутат Алексей Назаренко. С ним солидарен и 

парламентарий Артур Насонов. "Такого бардака и хаоса не было. Каких-то 

косметических мер не достаточно. Нужно какое-то стратегическое 

решение, которое позволит полностью изменить картину в пассажирских 

перевозках", — сказал Насонов. Телеканал "26 регион" сообщил, что 

участники совещания решали, что лучше – найти дополнительные 

источники, чтобы субсидировать городской бюджет и поддержать 

муниципальный транспорт или же рассмотреть другие варианты, 

"определить какие виды транспорта развивать, какие средства тратить. 

За восемь лет миллиард рублей потрачено, а улучшений нет, - рассказал 

Александр Сысоев. Он отметил безусловную социальную значимость этого 

транспорта, но подчеркнул необходимость навести порядок по всем 

направлениям. "Иначе, делая ставку на один вид транспорта, мы проблему 

не решим", - сказал Сысоев.   Обсуждали депутаты и другие проблемы 

общественного транспорта. Особое внимание уделили маршрутным такси, 

которые сегодня осуществляют почти 90% всех перевозок в Ставрополе. 

Всего этим видом деятельности занимается более полутора тысяч машин, 

большая часть из которых принадлежит частникам или нелегалам. Депутаты 

уверены, что необходимо ужесточить контроль за работой таких водителей. 

"Потенциально такие участники рынка  транспортных услуг несут 

серьёзную угрозу жизни и здоровью населения, так как они не подлежат 

контролю и могут не иметь необходимых документов", отметил Александр 

Кузьмин. Посетили депутаты и остановку, куда прибывают маршрутные 

такси, которые позиционируют себя как заказные перевозки. Это 88-й и 41-й 

маршруты. Здесь оплата стоимости проезда маскируется под продажу 

полиграфической продукции. Как отметил в сюжете представитель 

Ространснадзора по СКФО Валерий Изосимов, пассажиры в таких 

маршрутках имеют полное право не платить за проезд, поскольку покупка 

полиграфической продукции является навязанной услугой. Между тем, 

http://dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-promyshlennosti-energetike-stroitelstvu-i-zhilishchno-kommunalnomu-khozyajstvu.html
http://dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-promyshlennosti-energetike-stroitelstvu-i-zhilishchno-kommunalnomu-khozyajstvu.html
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предприятие, которое эксплуатирует эти маршрутные такси, уже задолжало 

17 млн рублей. Сегодня депутаты вместе с городскими чиновниками 

прорабатывают возможность найти альтернативу этому транспорту. Сюжет о 

выездном совещании комитета также показал телеканал "Своё ТВ" от 14 

июня.     

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Днём социального работника опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Наша жизнь", № 40 от 8 июня, "Заря", № 43 

от 8 июня, "Приманычские степи", № 41 от 8 июня; А.И. Жданов, 

Л.Л. Редько – в газете  "Знамя труда", № 40 от 8 июня. 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём России опубликовали газеты 

"Ставропольская правда", № 62 от 9 июня, "Вечерний Ставрополь", № 106 

от 9 июня, "Призыв", № 41 от 9 июня, "Вестник Прикумья", № 40 от 9 июня, 

"Александровская жизнь", № 42 от 9 июня, "Искра", № 41 от 8 июня, 

"Степновские вести", № 42 от 8 июня, "Нива", № 40 от 8 июня, "Наша 

жизнь", № 40 от 8 июня, "Заря", № 43 от 8 июня.  

Свои поздравления с этим праздником также опубликовали:   

А.Н. Назаренко – в газете "Благодарненские вести", № 42 от 9 июня; 

В.Н. Назаренко – в газете "Георгиевские известия", № 43-44 от 9 июня;   

В.И. Трухачёв – в газетах "Петровские вести", № 43 от 9 июня и "Вперёд", 

№ 47 от 8 июня; А.И. Жданов, Л.Л. Редько - в газетах "Сельская новь", № 

40 от 9 июня, "Знамя труда", № 40 от 8 июня; А.В. Завгороднев – в газете 

"Наше время", № 44 от 13 июня; А.Г. Торосян – в газете "Кисловодский 

экспресс" от 11 июня.  

Поздравления с Днём медицинского работника в газете 

"Комсомольская правда – Северный Кавказ", № 63 от 15 июня 
опубликовали В.И. Трухачёв и Р.А. Можейко.  

Слова соболезнования от имени депутатов Думы Ставропольского края 

в связи со смертью Станислава Сергеевича Говорухина опубликовала газета 

"Ставропольская правда", № 63 от 15 июня.  
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